

Malgré la pandémie COVID-19, Caritas Burundi est appelée toujours à accueillir les rapatriés

Écrit par Com

Mercredi, 13 Mai 2020 10:50 -

Le gouvernement du Burundi en partenariat avec le HCR et les autres acteurs humanitaires impliqués dans l'accueil des rapatriés dont Caritas Burundi continuent d'accueillir les rapatriés en provenance de la Tanzanie. Depuis le début de l'opération du rapatriement commencée en 2017, plus de 80 000 burundais sont retournés dans leurs communautés. Dans cette activité d'accueil des rapatriés, Caritas Burundi s'occupe de la distribution des vivres, non vivres et du cash qui sont mis en place par le HCR et le PAM. Dans la semaine du 04 au 08 mai, plus de 573 rapatriés sont arrivés au centre de transit de Gitara dans la province de Makamba. Ils étaient constitués des enfants, des femmes et quelques plus âgés.



Avant d'entrer dans le camp de transit, les rapatriés sont soumis au test contre COVID -19 avec des termo flash pour mesurer la température mais le risque est toujours là. Tous les partenaires impliqués dans cette activité sont sensibles aux mesures de protection contre la pandémie notamment le lavage des mains, la distanciation physique et le port des masques pour protéger cette population.

Le HCR et le PAM ont multiplié des affiches de sensibilisation à la lutte contre COVID -19. Les agents de Caritas qui s'occupent de la préparation des paquets sont également appelés à respecter ces mesures. Lors de la distribution des vivres et non vivres, ils ont pris la stratégie

de délimiter les zones de distribution et encadrer les rapatriés pour respecter la distance de plus d'1 mètre.

« Nous constatons que nous sommes entrain de travailler dans de nouvelles conditions car avant même de donner des vivres et non vivres, nous devons aussi éduquer et informer ces rapatriés à respecter ces mesures pour lutter contre COVID-19. Il s'agit d'une nouvelle manière de servir, nous apprenons petit à petit à porter le masque pour l'amour de l'autre », nous a fait savoir le responsable du site de transit de Gitara dans la province de Makamba.

D'autres stratégies ont été prise également par Caritas Burundi pour protéger les agents de distribution et les rapatriés surtout pour le cash, la distanciation physique ainsi que l'introduction des désinfectants à côté des masques.

La localité de Makamba fait face aux défis liés à la proximité de la Tanzanie pour combattre les épidémies comme COVID-19 car le mouvement de la population vers la Tanzanie est toujours. Des centres d'isolement ont été mis en place dans les endroits proches des frontières mais les moyens pour faire survivre les personnes mise en quarantaine restent très limités.